



PODER LEGISLATIVO  
*Cámara de Senadores*



## **Des parlementaires des Amériques et des Caraïbes adoptent une déclaration pour protéger la démocratie et promouvoir les droits de la personne**

Asunción (PARAGUAY), le 10 mai 2024 — Plus de 50 parlementaires provenant de 20 pays des Amériques et des Caraïbes ont adopté une [déclaration](#) pour la défense de la démocratie et des droits de la personne dans le cadre de la 20e Assemblée plénière de ParlAmericas et de la 8e Rencontre du Réseau pour un parlement ouvert. Cette rencontre conjointe sur le thème [Créer des partenariats pour renforcer la démocratie et promouvoir les droits de la personne](#) et organisée par ParlAmericas et le Sénat du Congrès de la République du Paraguay, s'est déroulée les 8, 9 et 10 mai 2024 à Asunción.

La déclaration reflète les résultats des dialogues et des sessions de travail qui ont eu lieu durant la rencontre. Elle souligne l'engagement des parlementaires des Amériques et des Caraïbes envers la démocratie, les droits de la personne, l'égalité des genres et l'État de droit. De plus, elle comprend une série d'engagements pour l'action parlementaire face aux défis croissants que connaissent la démocratie et les droits de la personne, et souligne le rôle des parlements dans la protection des principes démocratiques, pour la promotion d'un dialogue politique coopératif, l'établissement de consensus, la résolution pacifique des contentieux et le maintien de la paix et de la sécurité.

Au cours de l'assemblée plénière, des élections ont eu lieu pour les postes vacants de représentants sous-régionaux du Conseil d'administration de ParlAmericas. Le Chili et le Pérou ont été élus pour l'Amérique du Sud ; le Panama, le Guatemala et le Belize pour l'Amérique centrale ; et Sainte-Lucie et la Dominique pour les Caraïbes. En outre, on a élu par acclamation la députée **Luzmila Abad** (Équateur) au poste de deuxième vice-présidente pour l'Amérique du Sud et l'honorable **Leo Cato** (Grenade), président de la Chambre des représentants, au poste de vice-président pour les Caraïbes, au Comité exécutif du Réseau pour un parlement ouvert de ParlAmericas.

### **Sénatrice Blanca Ovelar (Paraguay), présidente de ParlAmericas et hôtesse de la rencontre**

*« Comme nos dialogues l'ont démontré au cours des derniers jours, la participation substantielle des parlementaires dans les espaces décisionnels de l'hémisphère est fondamentale pour renforcer nos démocraties, défendre et promouvoir les droits de la personne, et contribuer au maintien de la paix et à la création de consensus, des principes fondamentaux du système interaméricain. »*

\*\*\*

Pour plus d'information, rendez-vous sur [www.parlamericas.org](http://www.parlamericas.org) et suivez-nous sur



**À propos ParlAmericas**

ParlAmericas est une institution promouvant la diplomatie parlementaire au sein du système interaméricain. Composée des 35 législatures nationales en Amérique du Nord, du Centre et du Sud, ainsi que des Caraïbes, ParlAmericas promeut un dialogue politique coopératif, facilite l'échange de meilleures pratiques et produit des ressources personnalisées pour aider les parlementaires dans leur travail. Le siège du Secrétariat international de ParlAmericas est à Ottawa, au Canada.